https://doi.org/10.55422/bbmp.500

Manuel Revuelta Sañudo, director del Boletín de la Biblioteca de Menéndez Pelayo

Aunque con ello incurra en el peligro que, acertadamente, advierte Morón Arroyo en las páginas que preceden («hablar de nosotros y no del amigo que nos ha dejado»), permítaseme que abra esta breve necrológica evocando mi relación personal con quien durante una dilatada etapa ejerció, de manera admirable y ejemplar, la misma tarea que desde 2005 me cabe la honra de desempeñar: la dirección del *Boletín de la Biblioteca de Menéndez Pelayo*.

Conocí a Manuel Revuelta Sañudo en los comienzos del curso 1976-1977, cuando, recién incorporado a mi cátedra en el Instituto de La Albericia, en Santander, frecuentaba la Biblioteca de Menéndez Pelayo para mis pesquisas peredianas, cuya sugerencia y estímulo debo a su entonces director, Ignacio Aguilera. Cuando, precisamente por aquellos días, le llegó su jubilación, me presentó a quien había de sustituirle; con su generosidad proverbial, ponderó los artículos y reseñas que yo había publicado en el *BBMP*, recomendándole que siguiese contando con mi colaboración. Como así fue: además de aportar algún otro artículo, notas y reseñas para el *BBMP*, ocasionalmente (primero, de manera informal; luego, ya como miembro de su Consejo Editorial) atendí sus demandas de asesoramiento acerca de trabajos pendientes de publicación, en cuyos asuntos yo podía tener alguna competencia.

En su necrológica para *El Diario Montañés*, el 3 de agosto de 2007, escribía Antonio Santoveña que Revuelta supo elevar al *BBMP* hasta los niveles más altos de prestigio en su dilatada historia, desde 1918; idea que estoy dispuesto a suscribir, si se le añade el reconocimiento -tan justo como obligado- a su inmediato predecesor, don Ignacio, impulsor de ese esfuerzo que don Manuel supo mantener e incrementar, para que en el *BBMP* colaborasen las figuras más señeras del hispanismo internacional. Como actual director aspiro (con la eficaz ayuda de mis colaboradores, Raquel Gutiérrez Sebastián, Secretaria y Borja Rodríguez Gutiérrez, Editor) a continuar aquel estimulante ejemplo: si lo conseguimos ello será nuestro mejor homenaje a Manuel Revuelta Sañudo, director que fue del *Boletín de la Biblioteca de Menéndez Pelayo*, y a cuya memoria hemos querido dedicar este volumen LXXXIII.

JOSÉ MANUEL GONZÁLEZ HERRÁN DIRECTOR DEL BBMP